
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～ 近 況 報 告 会 ～ 

2020/6/11  参加 10 名    
 

 今回の津軽支部例会は、新型コロナウイルス

の影響の状況報告会として各社の現在の状況・

それに伴う対策や対応、新型コロナの終息後の

ビジョンをそれぞれ報告し合いました。 

 弊社はあまり影響がなかったのですが、ダイ

レクトに影響が出ている会社の報告を聞きな

がら自分の会社に置き換えた時、その状況とど

う向き合うべきか思い悩んでしまいました。し

かしその様な暗くなりそうな状況の中、こんな

時だからこそポジティブに考え、逆にこれまで

できていなかった整理整頓や人材育成、会社と

しての苦手分野の克服など積極的に取り組ん

でいる経営者の方々には感銘を受けました。 

その上皆さんはこれらの事を「コロナがあっ

たからこそできた」とまで言っていました。 

 困難な時ほど人間としての本質が出るとい

いますが、その見本となる方々の話を聞くこと

ができたことは今後に活かせるものとなりま

した。 
記/ (有)平賀浄化槽センター 取締役 棟方亮 氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

～私が感じる『幸せ』とは～ 

 

 

 

 
 

 

高校生活から現在までのお話を聞き、渡辺さ

んの行動力や積極性などに魅力を感じとても

輝いて見えました。 

部活創設を認めてもらうため生活態度を変

え、挨拶運動をするなど具体的に行動し実現さ

せたことが素晴らしいと感じました。 

現在渡辺さんが心掛けている、良いと思った

ことをすぐ実行する「ノータイムポチり」を私

も実践し自分へ挑戦する環境を提供し行動し

ていきたいです。 

これからも同友会を通して一緒に成長し、良

い会社を作る一員として貢献していきたいと

思いました。 
 

記/(株)大坂組 専務取締役 大坂将史 氏 
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◆報告者◆ 

(有)松竹梅造園 

渡辺 芽吹 氏 (青森市) 

2020/6/23  参加 13 名 



 

 

～コロナ禍を生きる、つながる座談会～ 

                   2020/6/24  参加 21 名 
 

八戸市部６月例会は情報交換会が行われま

した。給付金、補助金の話や各企業の現況報告

、これからの取り組みについて等グループで話

し合いました。 

 各企業「with コロナ」に向けた新しい生活様

式に対するシステムを構築するため、様々な取

り組みを行っており、とても参考になる内容ば

かりでした。特に、このような大変な中でもお

客様が来てくれている事、社員が働きに来てく

れていることで人のありがたみを改めて感じ

ているという報告がとても印象に残っていま

す。また、人が今までのように自由に動けない

時代だからこそ、「何のために仕事をして、何を

行うべきなのか？」、原点に立ち返り考えるこ

との重要性を再確認する機会にもなりました。 

 今後、どのように変化 

していくのか想像もでき 

ない中でのとても難しい 

テーマの会でしたが、人 

とつながり、様々なピンチをチャンスに変え、

前向きに頑張っていこうと思いました。ありが

とうございました。 

記/（同）ゆめぷらす 代表社員 岩藤裕樹 氏 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

夫婦で切磋琢磨し続けて１８年  

～ベクトルを合わせたのは同友会～  

 

 

 

 

 今回初めて上十三支部 Zoom 例会に参加し

ました。 

(有)岩木建設さんの報告でしたが、お二人の息

の合った報告で大変分かりやすかったです。会

社での役割分担がされていて、社長は家造り、

専務は経営をしっかりされていることが印象

的でした。 

 社長さんは国産材を使いぬくもりのある家

をモットーに家造りをされているとのこと。ま

た、道具の手入れを社員に覚えてほしいという

社員への愛情も感じました。 

そして、専務は経営に対し「本気になる」「諦

めない」「なぜ？なぜ？なぜ？」と問いかけ問題

を解決し危機に立たされるほど強くなると言

っていました。 

 最後に息子さんが５年後に戻ってくるので、

新たに経営指針書を作り直し後継者に伝える

ということでした。二人で力を合わせて経営し

ている所を自分も見習いたいと思います 

記/(有)ほそごえ石材店 取締役 細越 つね 氏 
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◆報告者◆ 

（有）岩木建設 (十和田市) 

代表取締役 岩木 勝志 氏 

専務取締役 岩木 節子 氏 

   2020/6/26  参加 11 名 

2020/6/24下北支部交流例会 
参加者 12 名    



 

 

～コロナ禍を生きる、情報交換会～ 

                     2020/7/9  参加 20 名 

 今回の例会は、新型コロナウイルスによる企業への

影響についての意見交換をして参りました。 

 各会社の皆様が業種関係なく自社の現状をざっく

ばらんに報告されている事に正直驚きを感じました。

自社の現状を踏まえた上で考慮し、会社存続、発展の

ため活動されている事が分かりました。そこで各企業

が口を揃えて出た対策が、新企画や新事業の追加であ

りました。 

  弊社では、新企画ではありませんが、地元の仕事の

受注が減少していたため、上十三支部某企業様へ出向

きました所、心よく迎えて下さり、

今では仕事を通じて大変お世話

になっております。こうした繋が

りが出来たのも同友会あっての

事だと思いました。このような繋

がりは欲しくてももらえるものではありませんので、

同友会会員である事に喜びを感じています。 

 今回の例会では、各企業の本音を聞かせて頂き、弊

社にはまだまだ改善点が沢山あると思いました。あり

がとうございました。 

記/ (株)HASSEN 代表取締役 長谷川 公陽 氏 

 

 

ピンチは大チャンス！  
～目覚め、気づき、原点回帰でワクワクチャレンジ!!～ 

 

 

 

 

 

 

 初めて大鰐町に来ました。まずは駅前の食堂にて、

温泉もやしラーメンを食して、街中を散歩、斜めにな

っていた建物喫茶店でお茶。昭和にタイムスリップ。

鰐 comeでの相馬さんのお話は、前向きで街を良くし

たいという気持ちが強く伝わってきました。そのため

に必要な事は、ふるさと教育・社員教育ホスピタリテ

ィ・街の人とのコミュニケーションの向上。その結果、

売り上げが伸び、や経済の活性化に繋がり、その中で

“もやし販売へのこだわり”や、ブレない気持ちが大

事であると仰っていて、どの業種にも通じる所だと感

じました。 

 ピンチな時こそ意識改革・PR 活動で街は元気にな

り、住む人の意識で街は変わる。みんなに良い事、自

分が満たされない事があると口にしたくなくなる事

もあるけれど、元気をもらった時間でした。 

 大鰐に初上陸して、食事で満足、街中ぶらりで体力

up、元気なお話で自分のスキル up、充実の大鰐小旅

行でした。今度は家族で来たいです。 

記/ドンクドンク 代表 坂 州代 氏 

ピンチをチャンスに！ 
今だからこそできる事！  

 

 

 

 

 

３Ｓ（整理・整頓・清掃）に熱心に取り組む(株)エ

ーアイサインの工場見学会に参加させて頂きました。 

こだわりの‟見える化”が「なるほど！」と感心させら

れる、とても綺麗な工場でした。資材、工具、備品等

が整然かつ機能的に配置されていて、何がどこにある

のか明確でした。廃材を利用した収納は驚くほどハイ

センスなレイアウトとなっており、また自作の個人用

ロッカーには凝ったデザインが施され、本職のこだわ

りが滲み出ているところにワクワクしてしまいまし

た。エーアイサインの感動を呼ぶ一流の作品は、この

ような環境で生み出されておりました。 

3Ｓに本気で打ち込んでいる企業が近くにあるので、

手本とさせて頂き弊社も一歩でも近づきたく思いま

す。良い会社づくりのために今すぐ実行できる３Ｓ、

やらない理由が見つかりません。前向きに環境改善を

実践する上で、この度の工場見学会はとても良い刺激

となりました。心より感謝申し上げます。 

記/(株)三共 常務取締役 奈良栄治 氏 
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◆報告者◆ 

大鰐町地域交流センター 

鰐 come (津軽市) 

副理事長 相馬 康穫 氏 

   2020/7/13  参加 12 名 

◆報告者◆ 

(株)エーアイサイン (津軽市) 

代表取締役 石澤 暁夫 氏 

   2020/7/14  参加 15 名 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

6月理事会報告   於：事務局 2020.6.3(水) 

１）年度方針の確認 

●青森同友会 2020年度重点活動方針 

●青森同友会 3カ年ビジョン（2020～2022） 

２）報告事項 

●青森同友会の各種全県事業と全国行事について 

①各支部の動き 

②各地同友会の動き 

３）審議事項 

●経営指針を創る会運営委員会について 

●他団体からの要請等について 

●中同協専門委員会・連絡会担当役員について 

●新型コロナウイルスへの青森同友会の対策について 

●年度会勢目標に向けての取り組みについて 

●各支部、委員会からの報告 

入退会 会員数 380名/入会 0社 退会 6社 

 

 

 

 

 

7月理事会報告   於：事務局 2020.7.1(水) 

１）年度方針の確認 

●青森同友会 2020年度重点活動方針 

●青森同友会 3カ年ビジョン（2020～2022） 

２）報告事項 

●青森同友会の各種全県事業と全国行事について 

①第 52回中同協定時総会  

②北海道・東北ブロック支部長・地区会長交流会＆ 

代表者会議 

③第 48回青年経営者全国交流会 

④人を生かす経営全国交流会 

⑤女性経営者全国交流会 

⑥第 51回中小企業問題全国研究集会 in福島 

３）審議事項 

●経営指針を創る会運営委員会について 

●他団体からの要請等について●青森同友会の全県

行事企画について 

●年度会勢目標に向けての取り組みについて 

●各支部、委員会からの報告  

会員数 383名／入会 5社  退会 2社 

【次回開催日】2020年 8月 5日(水)14:00～/事務局会議室 
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Ｑ．例会等に出席したいのですが、どうやって

返事をしたらいいのですか？ 

 

Ａ．月に一度、会報誌と共に各支部例会等ご案

内を発送させていただいておりますので、

そちらのご案内に必要箇所を明記した上

でＦＡＸいただけたらと思います！ 

   また、その都度 e.doyuでもご案内して

おります。更新されるとご案内がメールで

届くようになっていますので、そちらから

ログイン→回答でもＯＫです！ 

 e.doyuの使い方が分からない…という

方がいらっしゃいましたら、事務局まで気

軽にご連絡ください。 

   不参加の場合でもお知らせいただけま

すと、大変ありがたいです！ 


